

IV

INFORMACION

(Roma).—*El Secretariado de la Unidad prepara el Directorio Ecuménico*

Durante la semana del 5 al 12 de febrero, el Secretariado de la Unidad ha celebrado una reunión de expertos para preparar la segunda parte del Directorio Ecuménico, que tratará de la "formación ecuménica en las instituciones de enseñanza superior" y del "diálogo ecuménico".

En el mes de abril el mismo Secretariado celebrará reunión plenaria de sus miembros para examinar el trabajo realizado por los expertos, con el fin de dar paso lo más pronto posible al Directorio que se proyecta para toda la Iglesia católica.

En la reunión antedicha ha participado el Director del Centro Ecuménico Juan XXIII de la Universidad Pontificia de Salamanca, el Dr. José Sánchez Vaquero, aportando la experiencia ecuménica de la Iglesia católica española.

(Roma).—*Relaciones del Centro Ecuménico Juan XXIII con el Centro Ecuménico Anglicano de Roma*

Como es sabido, en Roma ha sido fundado recientemente un Centro Ecuménico Anglicano, para favorecer las relaciones de unidad en-

tre la Comunión anglicana y la Iglesia católica. Durante su estancia en Roma, el Director del Centro Ecuménico Juan XXIII, entre el 5 y 12 de febrero pasado, visitó oficialmente al Rvdo. Canónigo anglicano Finlow, Director del Centro anglicano, que le mostró muy gentilmente los proyectos de dicho Centro. Una rica biblioteca sobre el anglicanismo ha comenzado a instalarse para facilitar a los católicos el conocimiento de la Iglesia anglicana. Relaciones cordiales han quedado establecidas entre el centro romano y el salmantino.

(Estados Unidos).—*Profesor luterano en Universidad católica*

Por vez primera, la Santa Sede ha autorizado a una Universidad católica, de Fordham, la más importante universidad católica de los Estados Unidos, a llamar un profesor no católico romano a formar parte del cuerpo profesoral.

Se trata del pastor luterano Robert Wilken, que enseñará la patristica (doctrina de los Padres de la Iglesia). (*Soepi*, 9 febrero 1967, 11).

(Constantinopla).—*La Ortodoxia y el Luteranismo en diálogo*

El patriarcado ecuménico de Constantinopla y la Iglesia evangélica de Alemania quieren establecer comisiones teológicas y contribuir así por el "diálogo del amor y de la fe" a la "unión de todos los cristianos en un solo pueblo". Tal es la decisión común a la que han llegado el Patriarca Atenágoras I y el Obispo D. Kurt Scharf (Berlín), presidente del Consejo de la Iglesia Evangélica de Alemania, a raíz de una visita que éste ha efectuado a Estambul a mediados de diciembre pasado. (*Soepi*, 19 febrero 1967, 14).

(Bulgaria).—*El Patriarca Cirilo habla del diálogo con Roma*

"Yo insisto —ha declarado el Patriarca Cirilo de Bulgaria— en la necesidad de un diálogo directo de la Ortodoxia con la Iglesia católica. Pero a condición de que sea adecuadamente preparado por un prosínodo ortodoxo. Hace siglos que la Iglesia Ortodoxa no ha celebrado ningún concilio. Ahora bien, en el diálogo con la Iglesia de Roma debe estar presente toda la ortodoxia y antes es menester que los ortodoxos discutamos entre nosotros algunos puntos esenciales".

"El marco adecuado para este diálogo —ha dicho— ha de ser de carácter general y de conformidad con toda la ortodoxia; esto no obsta para que también los contactos individuales puedan ser deseables a fin de conocernos mejor, de vencer dificultades seculares y profundizar en una amistad recíproca siempre que no se degeneren en una

propia y estricta colaboración que, de momento, no puede ser admitida ni por nosotros ni por los católicos". (*ABC*, 1 febrero, 41).

(Suecia).—*Colaboración católico-ortodoxa*

En Suecia se ha formado una comisión mixta compuesta por teólogos y seculares, católicos y ortodoxos, con el fin de coordinar las diversas iniciativas comunes de las dos Iglesias en el campo de la asistencia social.

De la comisión forman parte, entre otros, el encargado del comité ecuménico de la diócesis de Estokolmo, padre Herman Seiler y el capellán de emigrantes ortodoxos irlandeses, residentes en Suecia, reverendo Martín Juhkam.

Se espera establecer también una colaboración con el Consejo sueco de las Iglesias que agrupa a casi todas las comunidades protestantes del país. (N. A.).

(Madrid).—*Proyecto de Ley sobre libertad religiosa*

El número 1.333 de la revista *ECCLESIA*, órgano de la Dirección Central de la Acción Católica Española, publica en las páginas 37-39 el texto íntegro del Proyecto de Ley que regulará el ejercicio del Derecho civil a la libertad religiosa en España.

El conjunto de capítulos es el siguiente:

Introducción.

Capítulo I: Derecho de libertad religiosa en general.

Capítulo II: Derechos individuales.

Capítulo III: Derechos comunitarios: asociaciones confesionales, culto público, ministros del culto, enseñanza.

Capítulo IV: Protección de los derechos.

Disposiciones finales y Disposición transitoria.

Sobre dicho Proyecto de Ley dice la editorial:

"El esperado proyecto de ley sobre libertad civil en materia religiosa, que viene a sustituir un régimen legal de pura tolerancia, ha pasado del Gobierno español a la correspondiente comisión de las Cortes y va a ser dictaminado y votado en breve plazo.

Con este texto legal se canaliza, en sus múltiples derivaciones, la enmienda introducida por la Ley Orgánica del Estado en el artículo 6.º del Fuero de los Españoles en los siguientes términos: "El Estado asumirá la protección de la libertad religiosa, que será garantizada por una eficaz tutela jurídica que, a la vez, salvaguarde el orden público".

“Mirando la vertiente positiva, que sin duda es lo más cuerdo y realista, nosotros celebramos que la sociedad española dé un nuevo paso en libertad, a la luz de la doctrina de la Iglesia y en una materia de tanto rango espiritual. Esto es un bien indiscutible, aunque, como de todas las libertades otorgadas por Dios y reconocidas por los hombres, pueda haber quien abuse. No es poco que la vivencia privada y pública de nuestra fe católica nazca cada vez más de la convicción personal y de la opción responsable para que, sin reticencia de nadie, suponga un testimonio”. (Editorial de *Ecclesia*, 18 marzo 1967, 3).

(Mallorca).—*Centro Ecuménico de Orient*

Gracias a la eficaz ayuda del ilustre mallorquín D. Sebastián Feliú y Quadreny ha sido construido en el valle de Orient (Mallorca) un nuevo Centro Ecuménico. La inauguración y consagración de la capilla de rito bizantino tuvo lugar el pasado día 19 de diciembre. Ofició Mons. Basile Cristea, visitador de los rumanos en el exilio, asistido por los reverendos P. Alejandro Mircea, Fr. Ramón Miquel, OFM y por el diácono de rito bizantino-eslavo P. Juan Sergio Nadal, S. J. Asistieron a la ceremonia las primeras autoridades religiosas y civiles de la provincia, además de personalidades ortodoxas especialmente desplazadas a la isla para este acontecimiento.

El Centro de Orient pretende ser un lugar de oración por la unidad de todos los cristianos, especialmente por la reunión de las Iglesias ortodoxa y católica, y además ofrece un marco sugestivo para reuniones de estudio y convivencia. (*Oriente Cristiano-Unidad Cristiana*, marzo 1967, 36).

(Caleruega - Burgos).—*II Marcha mariana de la Unidad*

La circular del movimiento “A la unidad por María” publica en su número de febrero de 1967 el siguiente recuadro:

II MARCHA MARIANA DE LA UNIDAD

Hacia el Oriente Cristiano:

— Para orar por la unidad:

donde Cristo oró y murió por la unidad
donde María vivió y oró con los Apóstoles.

— Para visitar a nuestros hermanos ortodoxos.

— Para orar con ellos en sus santuarios marianos.

Se visitan Alejandría, Beirut, Tierra Santa y Grecia.

Escribidnos. Encomendadle a Ella este proyecto.

Del 22 de julio al 7 de agosto.

(Etiopía).—*Emperador ortodoxo, Gran Canciller de Universidad católica*

El 26 de enero el emperador Selassié de Abisinia ha inaugurado la Universidad católica de Asmara, fundada por los misioneros cambonianos.

El soberano, nombrado Gran Canciller del centro, se ha congratulado por la creación de la segunda universidad en Etiopía, prometiendo el apoyo de su gobierno.

Al acto asistieron el delegado pontificio, Cardenal Tisserant, acompañado de Mons. Garrone, pro-prefecto de la Sagrada Congregación de Seminarios y Universidades, invitados personalmente por el emperador, el superior general de los misioneros cambonianos y otras numerosas personalidades del campo de la cultura de varios países.

En la Universidad de Asmara funcionan actualmente las Facultades de Lenguas, Filosofía y Letras, Pedagogía, Economía y Comercio e Ingeniería. La plantilla docente está compuesta por 70 profesores de varias nacionalidades. Los alumnos de nacionalidad y confesiones religiosas diversas alcanzan la cifra de 1.000. (*Ecclesia*, 25 de febrero de 1967, 38).

(Inglaterra).—*El Dr. Ramsey quiere evitar obstáculos a la unidad*

El doctor Ramsey, arzobispo de Canterbury y primado de la Iglesia anglicana, se ha declarado contrario a la posibilidad de conferir el sacerdocio a mujeres dentro de la Iglesia que preside.

Durante las últimas semanas una comisión de teólogos anglicanos había venido debatiendo este tema, presentando un estudio en el que las opiniones se dividían abiertamente. La opinión del Dr. Ramsey ha venido a zanjar el problema: No aceptamos esta ordenación a no ser que se perciba una inclinación semejante dentro de la Iglesia católica —ha señalado—. No quiero en modo alguno añadir un nuevo obstáculo a la unidad cristiana”, concluyó.

Esta noble postura del arzobispo de Canterbury viene a replantear uno de los problemas más debatidos en los últimos años. En numerosas confesiones protestantes habían comenzado las ordenaciones de mujeres como pastores, confiriéndoles el poder de “celebrar” la Eucaristía. (*Ecclesia*, 18 marzo 1967, 61).

(Estados Unidos).—*Reunión de católicos, protestantes y judíos*

En mayo próximo se realizará en la ciudad de Boston una convención de las principales organizaciones católicas, protestantes y judías del país, según se informó en esta ciudad.

Representantes de las tres creencias han llegado a un acuerdo (febrero 20) en Nueva York para reunirse a discutir problemas religiosos. Anteriormente sus relaciones se limitaban a cambios de impresiones sobre problemas exclusivamente laicos.

El principal tema de las discusiones será el papel de la conciencia religiosa, que dará lugar a un intercambio de conceptos sobre problemas estrictamente religiosos.

Se considera que la convención es un índice significativo del desarrollo de las relaciones interconfesionales entre judíos y cristianos, que adquirieron nuevo vigor después del Concilio Vaticano II. Este encuentro será el resultado de los contactos entre la Conferencia Nacional de obispos católicos, el Consejo Nacional de Iglesias protestantes y el Consejo de las Sinagogas norteamericanas.

Al informarse sobre la reunión, se dijo que estas organizaciones confesionales han comenzado ya a prepararse para lo que vendría a ser una "nueva etapa de su diálogo ecuménico". (N. A.).

(Madrid).—*Relaciones con religiones no cristianas*

Durante los días 13 al 16 de febrero se ha desarrollado en la Obra de Oriente Cristiano, de Madrid, un cursillo dirigido por el P. Vicente Serrano. Los temas, basados en la declaración conciliar "Nostra aetate", son los siguientes: Perspectivas de nuestro acercamiento a las otras religiones; Las religiones de Asia; La Antigua Alianza y una religión del desierto: Islamismo.

"La finalidad de este cursillo —afirmó el P. Serrano— es descubrir que los otros creyentes, los hombres de otras religiones son también hermanos" (P. A.).

(Roma).—*La Iglesia ante el año mundial del Turismo*

En el pórtico del año mundial del Turismo, el "Ufficio" de la Santa Sede, que trata de los aspectos pastorales del tiempo libre, ha reunido a sus consultores y expertos de Europa. En fechas próximas se tendrán reuniones análogas en otros continentes. Preside estos trabajos el Rvdo. P. Giovanni Arrighi, O. P., con larga experiencia en ambientes turísticos y dedicado hoy a avivar en todas partes una toma de conciencia pastoral ante el turismo.

A la reunión celebrada en Roma asistieron delegados de catorce naciones. Como observadores acudieron también representantes de la Congregación de Seminarios y de los Secretariados para la Unión de los cristianos, para los no cristianos y para los no creyentes. El pastor presbiteriano, reverendo Warren Ost, asistía como delegado del Consejo Ecuménico de las Iglesias. (*Ecclesia*, 28 febrero 1967, 29).

(Francia).—*El arzobispo Ramsey visitará a varios obispos católicos de Francia*

El Dr. Ramsey, arzobispo de Canterbury y primado anglicano, visitará del 20 al 24 de abril a varios prelados franceses. En primer lugar, será huésped de honor de la Abadía de Bec. Asistirá el día 21 a las ceremonias especiales que esta Abadía celebra cada año en honor de San Anselmo. Posteriormente se trasladará a Rouen para visitar al cardenal Martín. Finalmente, el día 22 de abril dará, en el Instituto Católico de París, una conferencia sobre la Transfiguración en la Sagrada Escritura y en la Tradición a cuyo acto asistirá el arzobispo de París, Mons. Veuillot. Como es sabido, el primado anglicano es autor de un libro de investigación escriturística cuyo título es "La Gloria de Dios y la Transfiguración de Jesucristo". (*Ecclesia*, 4 marzo 1967, 35-36).

(Salamanca).—*Los Concordatos de la Iglesia Española Reformada Episcopal*

El Boletín Diocesano de la Iglesia Española Reformada Episcopal de los meses enero-febrero de 1967 da una referencia que dice:

"Iglesias que tienen concordatos con la IERE:

- Iglesia Protestante Episcopal de Estados Unidos
- Iglesia de Inglaterra
- Iglesia de Irlanda
- Iglesia Episcopal de Escocia
- Iglesia Anglicana de la Provincia de Africa del Sur
- Iglesia Independiente de Filipinas
- Iglesia Lusitana
- Iglesia de los Viejos Católicos.

Y están en estudio y gestión otros Concordatos con otras Iglesias de la Comunión Anglicana, el más avanzado de los cuales es con la Iglesia de Gales, que por fallecimiento del obispo Molina, no ha podido aún firmarse" (*La Luz*, n. 1.047, 6).

(Salamanca).—*La Iglesia Evangélica Española en su Carta Circular*

Como es sabido la IEE publica una revista que se llama Carta Circular de la IEE.

En el número de enero-febrero de 1967 ofrece el sumario siguiente:
Editorial.—Repaso a 1966.—Extraño mundo el nuestro.—Iglesia y Sociedad.—Palabras de vida.—Nuestra Iglesia y el Ecumenismo.—Modificación del art. 6.º del Fuero de los Españoles.—La

libertad religiosa.—Granada, botón de muestra.—La Evangelización.—Las Parábolas de Jesús.—España Evangélica.—Mundo cristiano.—Los libros.—Escuelas dominicales.—Tríptico de Año Nuevo.

Por la lectura de esta Carta Circular pueden ver los católicos españoles las buenas intenciones ecuménicas que impulsan a esta comunidad y las aspiraciones cristianas que mueven a sus dirigentes. En ocasión oportuna comentaremos en Diálogo Ecuménico algunos puntos de mira sobre el catolicismo español que presenta la Circular.

(Roma).—*Matrimonios mixtos con ortodoxos*

El "Osservatore Romano" del 25 de febrero ha publicado un decreto de la Sagrada Congregación de la Iglesia Oriental (cuyo prefecto es el Papa mismo), reconociendo desde ahora la plena validez de los matrimonios mixtos (entre un cónyuge católico y un cónyuge ortodoxo) celebrados por la Iglesia ortodoxa sola. Este decreto, extiende a los fieles católicos de rito latino occidental las facilidades que había nsido ya acordadas en el mismo sentido a los fieles católicos de ritos orientales en virtud de las decisiones tomadas por el Concilio Ecuménico Vaticano II el 21 de noviembre de 1964.

Este decreto, que tendrá ciertamente una influencia considerable dentro del movimiento del ecumenismo que acerca en este momento las diversas Iglesias cristianas, especialmente la Iglesia de Roma y las Iglesias ortodoxas, tiene efecto retroactivo. (*Soepi*, 2 marzo 1967, 5)

EXPOSICION BIBLIOGRAFICA DE PUBLICACIONES ECUMENICAS

El Centro Ecuménico Juan XXIII organiza frecuentemente exposiciones bibliográficas de ecumenismo con ocasión de las varias sesiones de formación y estudio que tiene en marcha. En dos ocasiones ha pedido aportación voluntaria a prestigiosas editoriales españolas y extranjeras. A continuación damos la lista de las editoriales y libros recibidos hasta hoy. Oportunamente se hará reseña crítica en "Diálogo Ecuménico".

EDITIONS DE L'EPI — 9, rue Segnier — Paris-6

P. EVDOKIMOV, Sacrament de l'Amour.
M. THURIAN, L'unité visible et la tradition.
— L'homme moderne et la vie spirituelle.

WORLD ALLIANCE OF YMCAS — 37 Quai Wilson — Geneva

Report of the Consultation.
Basic Issues in YMCA.
World Communique (Marzo - abril 1964).
World Communique (Julio - agosto 1965).
World Communique (Marzo - abril 1966).
OUI, Seigneur; YES, LORD.

VERLAG - BONIFACIUS — Paderborn

MEYER, Luther und die Messe.
BRANDENBURG, Marie i. d. ev. Theologie.
APPEL, Kanon und Kirche.
JAEGERT, Konzilsdecret Okumenismus.
KRUSE, Hilschrift i. d. Heol. Erkenntnis.

FOYER JOHN KNOX — Geneve

- Le Fontionaire International (1965).
- Ideologie et Incarnation (1966).
- Unité et Mission de l'Eglise (1960).
- John Knox Aujourd'hui (1959).
- Le Contexte de Notre Predication (1956).

**THE LUTHERAN WORLD FEDERATION — 150 route Ferney —
Geneva**

- LUTHERAN WORLD, October 1962, vol. IX, n.º 4.
- LUTHERAN WORLD, January 1963, vol. X, n.º 1.
- LUTHERAN WORLD, April 1964, vol. XI, n.º 2.
- LUTHERISCHE RUNDSCHAU, April 1964, 2.
- LUTHERAN DIRECTORY, Lutheran Churches of the World.
- LUTHERAN DIRECTORY, Lutheran World Federation.
- LUTHERAN DIRECTORY, Supplement 1966.
- Publicaciones EL ESCUDO, Culto Cristiano.
- Publicaciones EL ESCUDO, Ritual Cristiano.

UNA SANCTA — Meitingen bei Augsburg — Alemania

- JOSEF METZGER, Für Frieden und Einheit
- JOHANNES NEUMANN, Auf Hoffnung hin.
- KARDINAL BEA, Der katholik — Das Konzildekret.
- KARDINAL KÖNIG, Das Konzil und die Ausgabe.
- HENFELDER, Die Fackel des Vertraneus.
- ERWIN KLEINE, Zeichen der Einheit setzen.
- ORESTE KERAME, Einheit mit der Ortodoxie.
- JOHANNES OESTERREICHER, Auschwitz der Chist und das Konzil.

EDITIONS GRANDS LACS — 14 Chaussée de Charleroi — Namur

- ANDRE SIMONET, L'orient Chretien an seuil de l'unité.

MAISON MAME — Tours — Imprimerie, Libraire, Reliure

- L'EGLISE, Texte et comentaires sur Lumen Gentium.
- LOECUMENISME, Texte et comentaire sur le Decrete Oe.

BERNARD LEEMING, S. J., LES EGLISES a la recherche d'une seule Eglise.

J. CORBON, MICHEL BOUTIER, La parole de Dieu.

CRÉSPY, EVDOKIMOV, DUQUOC, Le mariage.

NISSIOTIS, MAURY, LIEGE, L'Eglise dans le monde.

JULLIEN, L'HUILLIER, ELLUL, Les chretiens et l'etat.

L'OECUMENISME (Texte du Decret, comentaire).

S. MARTINEAU, Pedagogíe de l'Oecumenisme.

EDITIONS FLEURUS — 33 rue de Fleurus — Paris-6

JEAN TOULAT, Avec Paul VI en Terre Sainte.

MARIE DE ST. DAMIEN, La Vierge Inmaculé dan L'Escriture.

HERMANN VOLK, Le Christ et Marie.

Centre UNITE CHRETIENNE, La priere pour l'Unité des Egl.

APOSTOLAT DE LA PRIERE — 11 rue Brialmont — Bruxelles

R. AUBERT, UNITE (La Semaine de Priere).

R. AUBERT, UNITE (La Semaine de Priere).

MANZ - VERLAG -- 8000 München-8

FRITZ LEIST, Seine Rede geschach zu mir.

RICHARD BAUMANN, Von Johannes zu Paulus.

W. H. VAN DE POL, Probleme und Chancen der. Oe.

EDICIONES GUADARRAMA — Lope de Rueda, 13 — Madrid-9

B. LAMBERT, El problema Ecuménico.

LÓPEZ QUINTAS, Romano Guardini.

H. FRIES, Aspectos de la Iglesia.

CASTRO CUBELLS, Mensaje del Concilio.

CONCILIUM n.º 4 (Ecumenismo).

A. M. JAVIERRE, Promoción conciliar del diálogo ecuménico.

EDITIONS SAINT - PAUL — 6 rue Cassette — Paris-6

BERNARD LEEMING, S. J., Les Eglises.

ERIC D'ARCY, Plaidoyer pour LA LIBERTE de conscience.

H. FRIES, Le Dialogue entre les Chretiens.

STANISLAS CWIERTNIAK, Etapas de la PIETAS ANGLICANA.
PAMELA D. CARSWELL, L'Eglise cachée par les sienés.
H. FRIES, Cinq Reponses a un théologien luthérien.
MAX LACHMANN, L'Eglise Luthérienne et la commémoration des
Saints.

CHR. KAISER VERLAG — 8 München-13

DIE EINHEIT DER KIRCHE.
ZUR SENDUNG DER KIRCHE.

FRIEDRICH REINHARDT A. G. VERLAG — 4000 Basel-12

HEINRICH OTT, Glaube und Bekennen.
— Die Lehre des I Vatikanischen K.
WALTER FREI, Das Entstehen mehrstimmiger M.
KEIJI OGAWA, Die Ausgabe der neueren evangelische Theologie
in Japan.
HANNO HELBLING, Das Zweite Vatikanische Konzil.

VANDENHOECK et RUPRECHT in Göttingen — Alemania

C. A. DE RIDDER, Maria als Maiterlöserin?
WOLFGANG DIETZFELBINGER, Die Grenzen der Kirche nach römisch-
Katholischer Lehre.
K. E. SKYDSGAAR, Konzil und Evangelium.
G. A. LINBECK, Dialog unterwegs e. br.
PINOMAA, Sieg des Glaubens.
SEHLINK, Der Komende Christus Lw.
DIALOG UNTERKEGS, Eine evangelische Bestansaunname zum
Konzil,
WIR SIND GEFRAGT, Antworten evangelischgr Konzil beobachter.
PERSSON, Evangelisch und Römisch-Katholisch.

EDITORIAL VERBO DIVINO — Estella (Navarra)

LITURGIAE CATHOLICAE ORIENTALES.

EDICIONES STUDIUM — Bailén, 19 — Madrid

E. LAURA ADAMS, Sinfonía negra.
GIOVANNI ROSSI, Hombres que encontraron a Xto.

F. LELOTTE, S. J., La ciudad sobre el monte.
 GILBERT L. ODDO, Ph. D., Y volvieron al redil.
 WALTER SCHUBART, Europa y el alma de Oriente.
 M. RAYMOND, O.C.S.O., Dios baja al infierno del Cristo.
 LEVANDO EL ANCLA, Problema Iglesia-Estado.
 RAFAEL LÓPEZ JORDÁN, S. J., Libertad de cultos.
 — Libertad religiosa, una solución para todos.
 ALEJANDRO GALLEGO, Almas de Oriente.
 JORGE TZEBRIKOV, El espíritu del cristianismo ruso.
 MANUEL ZURDO, CMF, Roma o Moscú.
 ASMUSSEN - GROSCHKE, ¿Necesitamos un Papa?
 MIGUEL NICOLAU, S. J., Laicado y Libertad religiosa.
 PAUL CHRISTOFF, Por las rutas de Damasco.
 RAQUEL MARÍA, Divino asedio.
 VICTORINO CAPANAGA, ORSA, La Eucaristía en las conversiones.
 JUAN D'BRIEN, Los prodigios de la gracia.

EDITORIAL HERDER — Provenza, 388 — Barcelona

CANALS, El diálogo católico protestante.
 CATECISMO CATOLICO (bíblico y kerigmático).
 SAGRADA BIBLIA, edición popular Herder.
 LOS SALMOS, nueva versión, de D. Angel González.
 BIBLIA EN COLORES para los niños.
 KUNG, El Concilio y la unión de los cristianos.
 — Para que el mundo crea.
 MOELLER, Mentalidad moderna y evangelización.
 NEWMAN, El asentimiento religioso.
 RAHNER - RATZINGER, Episcopado y Primado.
 ROTH, Esta es mi fe.
 PBH, 10, SCHULTE, Teología Latina y Teología Oriental.
 — 15, GRANERIS, Teología católica y ciencias de las religiones.
 — 21, BOYER, Desarrollo del Dogma.
 — 29, CONGAR, La conciencia eclesiológica.
 — 35, CARRER, Sucesión apostólica y primado.
 — 42, SCHMAUS, El problema escatológico del cristiano.
 — 46, XIBERTA, La tradición y su problemática actual.
 — 51, LACROIX, El ateísmo moderno.
 — 53, COZENS, Manual de herejías.
 — 56, CONGAR, Iniciación al Ecumenismo.
 — 58, SCHELKLE, Discípulos y Apóstoles.
 — 66, OHM, Musulmanes y Católicos.

PBH, 71, GARRIGOU LA GRANGE, Las fórmulas dogmáticas.

— 73, VOGILE, Revelación y mito.

GIUSSANI, La teología protestante en América.

NEUNHEUSER, La teología protestante en Alemania.

SCM PRESS LTD. PUBLISHERS — 56 London Wc, Mus 3841

THE SUFFICIENCY OF GOD, Essays in Honour of W. A. Visser't Hooft.

A. J. LEWIS, Zinzendorf the Ecumenical Pioneer.

S. L. GREENSLADE, O.D., F.B.A., Schism in The Early Church.

OLIVE WYON, Living Springs, New Religions — Movements in Western Europe.

INSTITUTIONALISM and CHURCH UNITY

THE FOURTH WORLD CONFERENCE ON FAITH AND ORDER Montreal 1963 — The Report.

JAROSLAV PELIKAN, Obedient Rebels.

OLIVER TOMKINS, Bishop of Bristol, A Time for Unity.

BASIL S. MOSS, Crisis for Baptism.

CARDINAL JOHN C. HEENAN, Unity and Peace.

PATMOS VERLAG — Düsseldorf — Alemania

SAINZ, Das leben des hl. Bernhard con Clairvaux.

ECKERT, Das leben des hl. Thomas von Aquino.

SCHAMONI, Ausbreiter des Glaubens im Altertum.

— Bischöfe der alten africanischen Kirchen.

— Martyrer der Früh Kirche.

PLATZECK, Das leben des seligen Raimund Lull.

EDITIONS DELACHAUX et NESTLE — Neuchatel — Suiza

FLOROWSKY, La Sainte Eglise Universelle.

LEENHARDT, La parole et le buisson de Feu.

NEWBIGIN, Le Eglise, peuple de croyants.

STOOT, Les étapes de l'an de grâce.

THURIAN, Mariage et célibat.

— L'Eucharistie.

— La confession.

CULLMANN, La foi et le culte.

EVDOKIMOV, L'Ortodoxie.

AFANASSIEF, La primauté de Pierre.
VON ALLEM, Prophetisme sacramental.
CULLMANN, VAJTA, etc., Le dialogue est ouvert.

EDITRICE QUERINIANA — Brescia — Italia

BOYER, Il Problema Ecumenico oggi.

CENTRE UNITE CHRETIENNE — Lyon — Francia

L'OEUMENISME, Texte et comentaire.

CENTRE UNITE CHRETIENNE, La Priere pour l'Unité.

PIERRE MICHALON, L'unité des Cretiens.

DOMBES, Dialogue Oecumenique.

PAGES DOCUMENTAIRES: n.º IV, VIII, X, XI, XII.

— Notes sur la Communion Anglicane.

FERNAND AUBIER, EDITEUR — Editions Montaigne — Paris VI

LOUIS BOUYER, La spiritualité orthodoxe et la spiritualité protestante et anglicana.

JEAN GUITTON, Dialogue avec les precurseurs.

BÖHLAU - VERLAG — 5 Köln — Nippes, Alemania

SIEGFRIED GRUNDMANN, Der Lutherische Weltbund.

ÖKUMENISCHE INSTITUT DER ABTEI NIEDERALTAICH —
Alemania

THOMAS SARTORY, O.S.B., Die oecumenische Bewegung und die Einheit der Kirche.

— Die Eucharistie im Verständnis der Konfessionen.

LUTHER - VERLAG, WITTEN RUHR — Alemania

KIRCHE UND KOSMOS, Orthodoxes und evangelisches Christentum.
TRADITION UND GLAUBENSGERECHTIGKEIT?, Studienheft
nr. 3.

WOM WIRKEN des HEILIGEN GEISTES, Das Sagorsker Gespräch über
Gottesdiens Sakramente und Sinoden.

T. AND T. CLARK PUBLISHERS — Edimburgh 2 — Inghlaterra
THE EXPOSITORY TIMES, March 1966.

OTTO MÜLLER VERLAG — Salzburg — Austria

B. SCHULTZE - J. CHRISOSTOMUS, Die Glaubenswelt der orthodoxen
Kirche.

ANSGAR AHLBRECHT, OSB, Tod und unsterblichkeit in der Evan-
gelischen Theologie der Gegenwart.

VERLAG ANTON PUSTET — München — Alemania

JOHANNES CHRISOSTOMUS, Die religiösen Krafte in der russischen
Geschichte.

— Patriarch Tichon 1917-25.

SKYOSGAARD, Konzil und Evangelium.

P. LETHIELLEUX, LIBRAIRE - EDITEUR — rue Cassette — Paris VI
EXTRAIT DU CATALOGUE GENERAL

BEAUCHESNE ET SES FILS — Paris

LE CHRIST DES EVANGILES, Collection Beauchesne, n.º 12.

INITIATION LITURGIQUE, Collection Beauchesne, n.º 5.

JEAN XXIII, Collection Beauchesne, n.º 9.

NATIONAL LUTHERAN COUNCIL

THE STATUS OF THE NICENE CREED AS DOGMA OF THE
CHURCH.

BIBLIOTHEQUE DE L'UNIVERSITE LOUVAIN — Place Mgr.
Ladeuze

UNIVERSITE CATHOLIQUE DE LOUVAIN, Fêtes du Cinquieme
Centenaire.

JOS. WILS, Le Musée de l'Université de Louvain.
MGR. P. LADEUZE, Le Crime Allemand contre l'U. L.
VANDER ESSEN, L'Université de Louvain 1425-1953.
E. LOUSSE, L'Université de L. pendant la II guerre mondiale.
VAN WAEYENBERGH, Als de Bladeren Rijzen.
UNIVERSITE CATHOLIQUE, Promotion solennelle des Docteurs
h. c. en theologie et en droit.
IN MEMORIAM, Paulini LADEUZE Rectoris Magnifici.

EDITORIAL APOSTOLADO DE LA PRENSA — Velázquez, 28 —
Madrid-1

M. NICOLAU, Decreto sobre el Ecumenismo.
E. CARDOSO DE MENEZES, Los hermanos separados.
RONALD A. KNOX, Conferencias religiosas de Oxford.
MONS. KNOX, La fe de los católicos.
COLECCION VATICANO II, 3 Decretos (Ecumenismo, Igl. Or. y
Medios).

PUBLICATIONS — Conseil Oecumenique des Eglise — 150 ronte de
Ferney — Gêneve

Publications 1966-67 (catálogos = 32 pgs.).

KÖSEL-VERLAG — 8 München 15 — Alemania

OTTO KARRER, Das Zweite Vatikanische Konzil.

LIGUE CATHOLIQUE DE L'EVANGILE — 2 rue de la Plance —
Paris-7

Des Apotrex aux Pasteurs (Evangile).

EDICIONES DESCLEE DE BROUWER — Henao, 6 — Bilbao

M. VILLAIN, Introducción al Ecumenismo.

DESCLEE et. C. — Tournai — Bélgica

J. GILL, Le Concile de Florence.

P. DUTHILLEUL, Evangelisation de Slaves.

L. COGNET, Newman ou La Recherche de la vérité.

L. SHEPPARD, Le Culte en esprit et en vérité.

ERNS REINHARDT VERLAG — München — Alemania

G. TYRREL, Das Chistentum am Scheideweg.

F. HEILER, Alfred Loisy.

UTOPIE oder WIRKLICHKEIT der Christlichen Einheit.

DAS SAKRAMENT der Kirlichen Einheit.

A. VOLKMANN, Vierzig Jahre Hochkirchliche B.

F. HEILER, Neue Weezur Einen kirche.

— In Deo omnia unum.

W. DELIUS, Gesichte der Marien Verhrung.

NATHAN SÖDERBLOM, Der lebendige Gott.

F. PARPERT, Der monastische Gedanke.

HAN RUST, Glaube und Denken.

WALTER PANGRITZ, Das tier in der Bibel.

EDITIONS DU FEU NOUVEAU — 9, rue Gustave — Flaret —
Paris-17

MARIAGE ET CONCILE, L'anneau d'or.

L'ANNEAU D'OR, n.º 131.

PERSPECTIVES DE CATHOLICITE — 84, rue Gachard — Bruxelles

CAHIERS DES AUXILIARES, 1961, n.º 3.

LA MISSION UN PRINTEMPS ATTENDU.

L'EGLISE ORIENTALE (1962, n.º 4).

CONCILE ET MISSION, LAICAT, OECUMENISME

ACTION CHRETIENNE EN ORIENT — Strasburg — Meinau --
Francia

P. BERRON, Une oeuvre missionnaire en Orient- et en Occident.

*WORLD ALLIANCE OF YOUNG MEN'S CHRISTIAN ASOCIA-
TIONS* — 37 Quai Wilson — Geneva

THE ROLE OF THE YMCA, Towards Christian Unity.

NOTICIAS ECUMENICAS (números de junio y setiembre 1966).

SAINT PATRICK'S COLLEGE — Maynooth — Ireland

CHRISTIAN UNITY, The Furrow Trust,
THE FURROW, February 1967.
BOOKS, A Supplement to The Furrow, Number 1.

L'AMI DU CLERGE — B. P. 4 Langress — Hautemarne

L'AMI DU CLERGE, Revue (n.º 1-11 de 1967).

MISSI — Lyon 6 — rue d'Auvergne

LE MILLIARD DE CHRETIENS, n.º 3 (1967) de *MISSI*.

EDIZIONI MORCELLIANA — Via Crispi, 2 — Brescia — Italia

HUMANITAS (1-2).

VERLAG HERDER WIEN — Austria

ORTHODOXIE UND ZWEITES VATIKANUM.
V. POSPISCHIL, Der Patriarch in der Serbisch-Orthodoxen Kirche.

EDITORIAL ANGELES DE LAS MISIONES — Bériz - Vizcaya

R. G. VILLOSLADA, Causas de la ruptura protestante.
L. LOPETEGUI, El Concilio Vaticano I y los Orientales.
P. DAMBORIENA, Las Misiones protestantes en Africa.
L. LOPETEGUI, Oriente y Occidente cristianos.
J. IROGOYEN, Los Institutos religiosos femeninos y la Unión de los Orientales.
O. DOMÍNGUEZ, La Unidad, exigencia íntima de la Iglesia.
P. DAMBORIENA, La mujer en las misiones protestantes.

EDICIONES GUADARRAMA — Arriaza, 11 — Madrid-8

B. LAMBERT, El problema ecuménico.
C. CASTRO CUBELLS, Mensaje del Concilio.
A. JAVIERRE, Promoción conciliar del Diálogo Ecuménico.

L'ALLIANCE ISRAELITE UNIVERSELLE — 45 rue la Bruyere —
Paris-IX.

LES CAHIERS DE L'A.T.U., n.º 149 (VIII-IX, 1964).

LES NOUVEAUX CAHIERS, n.º 4 (XII, 1965).

LES NOUVEAUX CAHIERS, n.º 5 (III-IV-V, 1966).

EDITIONS DELACHAUX ET NIESTLE — Neuchatel — Suiza

CULLMANN, Le dialogue est ouvert.

OECUMENICA 1966.

MEHL, Pour une éthique sociale chrétienne.

LEUBA, A la découverte de l'espace oecuménique.

STAUFFER, Le catholicisme a la découverte de Luther.

WATTEVILLE, Le sacrifice dans les textes eucharistiques de premiers
siècles.

CRESPY, De la science a la théologie.

VON ALLMEN, Essai sur le repas du Seigneur.

*ASSOCIAZIONE CATTOLICA ITALIANA PER L'ORIENTE CRIS-
TIANO*

NICOLA GOGOL, Meditazioni sulla divina liturgia.

GIUSEPPE FERRARI, Il Battesimo nella spiritualità bizantina.

ORIENTE CRISTIANO, núms. 1, 2, 3, 4 de 1966.

EDITIONS DE CHEVETOGNE · Chevetogne — Belgique

E. DEJAIFVE, Les Saintes Icones.

M. GEDAY, S. J., Oecumenisme et Eglise Visible.

JOURNEES DE CHEVETOGNE, L'Infallibilité de l'Eglise.

A. RAES, S. J., Le mariage dans les Eglises d'Orient.

RITUEL RUSSE, Consecration et inauguration d'une Eglise.

MILLENAIRE DU MONT ATHOS, La vie de Saint Athanase.

YVES CONGAR, Comment l'Eglise Sainte doit se renouveler sans cesse.

CHEVETOGNE, Le monastère de Chevetogne.

DUMONT, Comment les chrétiens se sont-ils séparés?

BRUNO REYNDERS, Vocabulaire de la "Demonstration" et de frag-
ments de Saint Irénée.

UN MOINE DE L'EGLISE D'ORIENT, Jésus.

JEAN DE CARREAUX, L'Union des Eglises au Concile de Ferrara-
Florence.

UN MOINE DE L'EGLISE D'ORIENT, Le visage de la lumière Presence
du Christ.

CHEVETOGNE, L'église orientale de Chevetogne.

Nuit de Paques,

Vepres de Vendredó Saint.

CYPRIEN KERN, Les traductions russes des textes patristiques.

EDITIONS SALVATOR — Porte du miroir — Mulhouse

OTTO KARRER, L'Unité Chrétienne.

M. LUTHER, Le Magnificat.

P. EVDOKIMOV, La prière de l'Eglise d'Orient.

CENTRO ECUMENICO JUAN XXIII UNIVERSIDAD PONTIFICIA

CENTRO ORIENTAL / Ramón y Cajal, 7 / SALAMANCA

IV JORNADAS NACIONALES DE ESTUDIOS ECUMENICOS 30, 31 marzo, 1, 2 abril de 1967

TEMA GENERAL

LA FORMACION ECUMENICA EN LAS INSTITUCIONES DE ENSEÑANZA SUPERIOR

Conferencias:

- * Dimensión ecuménica de las disciplinas teológicas:
 - Sagrada Escritura
 - Teología Dogmática
 - Teología Moral y Derecho Canónico
 - Historia de la Iglesia y disciplinas afines (Patrología, Liturgia)
- Ecumenismo, como disciplina especial
- * Formación ecuménica de especialistas
- * Formación ecuménica de profesores que actualmente enseñan teología
- * Formación ecuménica en instituciones no eclesíásticas (Universidades civiles, etc.)

Ponentes:

JOSE SANCHEZ VAQUERO

Director del Centro Juan XXIII y experto del Secretariado Romano en la Unidad

OLEGARIO GONZALEZ HERNANDEZ

Profesor de la Universidad Pontificia

FRANCISCO MARTIN HERNANDEZ

Profesor de la Universidad Pontificia

JUAN JOSE HERNANDEZ ALONSO

Profesor del Seminario de Ciudad Rodrigo

MANUEL GESTEIRA GARZA

Profesor de Teología Protestante en el Seminario de Madrid y Delegado Diocesano de Ecumenismo

Con las JORNADAS DE ESTUDIOS ECUMENICOS el Centro Juan XXIII pretende responder al ecumenismo científico a nivel nacional sobre temas de actualidad.

A las presentes JORNADAS SOBRE LA FORMACION ECUMENICA DOCTRINAL se invita de modo especial a los profesores de Centros Eclesiásticos (Universidades, Seminarios, teologados, etc.) y a todos los que se hallen iniciados en ecumenismo.

El desarrollo, bajo la dirección de los ponentes, dará amplio lugar al diálogo por grupos, ya que se trata de una reflexión científica sobre la temática propuesta.

- NOTAS:**
- a) La sesión comenzará el día 30 de marzo, jueves a las cuatro y cuarto de la tarde y terminará el día 2 de abril, domingo, al mediodía.
 - b) El domingo por la tarde celebrará el Círculo Ecumenista Juan XXIII su II Asamblea General anual.
 - c) Matrícula 150 pesetas. Los miembros del Círculo Juan XXIII: 50 pesetas.

Correspondencia: JOSE SANCHEZ VAQUERO (Teléfono 6067)
Director del Centro Ecuménico Juan XXIII
Ramón y Cajal, 7 - SALAMANCA